

Les débuts de l'agriculture

L'agriculture est née avec la mise en terre de premières semences et de la domestication des animaux par l'homme, lors de la Révolution néolithique, il y a plus de **10 000 mille ans**.

Les hommes cultivent des céréales (blé, maïs, seigle)

Le passage à l'agriculture nécessite :

- de nouvelles compétences : sélection des graines, travaux des champs, irrigation, stockage des aliments.
- de nouveaux outils (haches pour défricher les terres, houes pour retourner le sol, faucilles pour moissonner, meules pour moudre le grain).



Meule en pierre datant de 6 000 ans



Faucille en silex et en bois de cerf datant de 5 000 ans



Observe ces outils. D'après toi, à quoi servaient-ils ?

La meule :

.....

La faucille :

.....

Les archéologues ont retrouvé des manches en bois de cerf mais pas en bois d'arbre, pourquoi ?

.....

Quels sont d'après toi les avantages de la culture par rapport à la cueillette ?

.....

.....



Les hommes élèvent des animaux pour se nourrir (moutons, bœufs, chèvres, chiens...)

D'après toi, quels sont les avantages de l'élevage par rapport à la chasse ?

.....

.....